

República de Costa Rica Ministerio de Economía, Industria y Comercio Despacho Ministra

San José, 21 enero de 2021 DM-OF-042-2021

Señor

Marvin Rodríguez Cordero

Vicepresidente de la República y coordinador Consejo Presidencial Economía Social Solidaria

Asunto: Respuesta a oficio DSV-005-2021

Estimado Señor:

Reciba un cordial saludo. Con relación al oficio DSV-005-2021 recibido el 11 de enero de 2021 en que se solicita información correspondiente al año 2020 sobre los proyectos ejecutados por la institución a su cargo, así como la inversión realizada para empresas y organizaciones de la Economía Social Solidaria.

A nivel de gobierno, la rectoría en el tema de la Economía Social Solidaria, la tiene el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social (MTSS), sin embargo desde el Ministerio de Economía, Industria y Comercio (MEIC), por medio de la Dirección de Investigaciones Económicas y de Mercados (DIEM), hemos estado participando en diferentes iniciativas, que persiguen aportar a la competitividad tanto de organizaciones productivas que pertenecen a esa área de la economía.

Adicionalmente desde 2020 se ha trabajado en proyectos de investigación de cadenas de valor relacionadas con sectores productivos que cuentan con gran cantidad de organizaciones de productores, y que mejorando su competitividad de manera sistémica se logrará generar importantes impactos, en especial en los eslabones más vulnerables como lo son productores.

Una de las iniciativas en que se tuvo mayor participación interinstitucional fue el trabajo con la Comisión de Cooperativas en Atención Prioritaria, en el cual se atendieron en total 10 cooperativas, con el trabajo se realizó una propuesta de atención por parte la comisión técnica interinstitucional, se les aplicó el diagnóstico, se hizo una ficha de cada una y se estableció su posición competitiva, para luego definir una cartera de proyectos específicos mediante los que se atenderán cada uno de los cuellos de botella.

Las organizaciones atendidas por la comisión interinstitucional en el proceso fueron:

- Cooperativa Agrícola Industrial de Productores de Guayaba Taiwanesa de Río Grande de Paquera R.L. CoopeProguata R.L.
- Cooperativa de Caficultores y Servicios Múltiples de Pilangosta R.L.

Dirección: Llorente de Tibás, 400 metros este del grupo Nación, Oficentro ASEBANACIO Teléfono: 2549-1400 ext. 211, 246 Correo electrónico: despachoministra@meic.go.cr web: www.meic.go.cr

Apartado Postal: 10.216-1000 San José, Costa Rica





República de Costa Rica Ministerio de Economía, Industria y Comercio Despacho Ministra

- Cooperativa de Caficultores y Servicios Múltiples de la Cordillera Alta de Tilarán y Abangares, COOPELDOS R.L.
- Cooperativa Nacional de Productores de Sal R.L.
- Cooperativa Agroindustrial de Servicios Múltiples de Productores de Palma Aceitera, COPEAGROPAL
- Cooperativa de Producción Agropecuaria y de Servicios Múltiples de trabajadores Bananeros del Sur R.L.
- Cooperativa de Comercialización y de Servicios Múltiples de la Península de Osa.
- Cooperativa de Comercialización y Servicios Múltiples California R.L.
- Cooperativa de Comercialización y Servicios Múltiples de Finca Alajuela R.L.
- Cooperativa de Autogestión de Cañita R.L.

A la fecha está pendiente la entrega del informe final del trabajo de ésta comisión a la vicepresidencia de la república, así como las instrucciones para determinar la continuidad del equipo de trabajo y la manera en que trabajará durante este año 2021. Con relación a los análisis de cadenas de valor de diferentes sectores productivos, estos han sido: carne de res y cerdo, frijol, papa y cebolla, los cuales cuentan con una importante cantidad de organizaciones de productores.

Los análisis buscan entender con mayor precisión el funcionamiento de toda la cadena de valor y los mercados que en ella funcionan, para así determinar si existen situaciones de fallos de mercado que generen afectaciones en sus eslabones, especialmente en aquellos relacionados con la producción primaria, pero también con el consumidor, ya que son éstos los que podrían tener mayor afectación del mal funcionamiento de los mercados.

Estos sectores son fundamentales para la economía, en especial de las regiones rurales, las cuales presentan grandes brechas en términos de desarrollo con relación a la zona central del país, razón por la cual desde el MEIC se considera clave el apoyo con el fin de mejorar su competitividad y con ello la calidad de vida de las muchas familias y organizaciones que dependen de éstas actividades.

Atentamente,

Victoria Hernández Mora Ministra

Cc. Sr. Carlos Mora, Viceministro MEIC Sr. Alexander Sánchez, DIEM, MEIC

Dirección: Llorente de Tibás, 400 metros este del grupo Nación, Oficentro ASEBANACIO Teléfono: 2549-1400 ext. 211, 246

Correo electrónico: despachoministra@meic.go.cr web: www.meic.go.cr

Apartado Postal: 10.216-1000 San José, Costa Rica

